

"EL FRENTE JUVENIL EN LA UNIVERSIDAD DE CHILE"

1.- El Frente Juvenil de Unidad Nacional es un Movimiento que procura promover y organizar el apoyo de la juventud chilena al actual Régimen, a partir de la Declaración de Principios del Gobierno de Chile. Se trata de comprometer y canalizar el respaldo activo de la juventud en la tarea de defender y proyectar históricamente el 11 de Septiembre.

2.- El Frente Juvenil es un Movimiento que, no obstante su apoyo a los principios y objetivos del actual Gobierno, es autónomo e independiente de éste, ya que comprende como parte de su misión el interpretar libremente el pensamiento juvenil, incluida la crítica constructiva en los casos en que sea procedente.

Ello resulta necesario a fin de que no se entreguen como banderas aprovechables por la oposición, aquellos aspectos que en cada instante la juventud pueda desear que se modifiquen o enmiendan, y que en la medida en que en cambio sean recogidos y planteados por los sectores gobernistas, encontrarán generalmente un tratamiento y una solución adecuada y oportuna.

Esta es la única manera de mantener a un Régimen autoritario cerca del sentimiento juvenil, y a la juventud identificada con aquél.

3.- De otra parte, sólo un Movimiento de esta naturaleza puede continuar formando hacia el futuro los nuevos dirigentes juveniles que el país requiere. De lo contrario, muy pronto, el 11 de Septiembre y el actual Régimen terminarían siendo algo lejano y ajeno para las nuevas promociones que año a año van renovando a la juventud.

Por esta razón, el Frente Juvenil desarrolla entre sus principales tareas la de formar y capacitar nuevos dirigentes juveniles, además de impulsar actividades que contribuyan a su objetivo global.

4.- Sobre estas bases y perspectivas, el Frente Juvenil cuenta y ha contado desde su origen, con el elevado y amplio apoyo de S.E. el Presidente de la República, General de Ejército don Augusto Pinochet Ugarte.

5.- En razón de que la mayor parte de la juventud, y además la más significativa e influyente, coincide con ser estudiante, el Frente Juvenil trabaja fundamentalmente entre el elemento universitario y secundario, a base de núcleos en los diversos establecimientos educacionales, sin perjuicio de extender su labor al campo de los profesionales jóvenes y de la juventud no estudiantil.

6.- En la Universidad de Chile se han producido algunas dificultades a este respecto, probablemente debido a que no se ha sido suficientemente explícito por parte del Frente Juvenil, para aclarar a las autoridades universitarias ciertos aspectos que inducen a confusión.

7.- Fundamentalmente, ellos dicen relación con la vinculación entre el Frente Juvenil y la Organización Estudiantil o sus dirigentes, y al respecto, es conveniente precisar:

a) En conformidad a la Declaración de Principios del Gobierno, que postula la autonomía de las entidades intermedias entre el hombre y el Estado para alcanzar sus fines propios y específicos, el Frente Juvenil no pretende inmiscuirse ni directa ni indirectamente en las decisiones y funcionamiento de ninguna organización estudiantil. En lo que se refiere específicamente a la Universidad de Chile, el Frente Juvenil respecta plenamente el carácter autónomo del Consejo Superior Estudiantil y de los Centros de Alumnos, y los directivos de éstos que formen parte del Frente Juvenil ejercen sus funciones de dirigentes estudiantiles con la más completa independencia, y buscando sólo el servicio de todos los estudiantes que representan.

b) El Frente Juvenil considera que el pertenecer a él, no puede ser ni un elemento de privilegio ni tampoco de postergación para integrar una directiva estudiantil. En ésta, al miembro del Frente Juvenil actúa con otros estudiantes que en el hecho muchas veces no pertenecen a dicho Movimiento.

Ello no se opone a la circunstancia de que la militancia o adhesión al Frente Juvenil de un actual o un posible dirigente estudiantil, puede ser un valioso elemento de juicio para la autoridad, en cuanto a la plena confianza que puede depositar en él.

c) Para superar confusiones de imagen ocurridas inicialmente, desde fines de 1976, el Frente Juvenil ha resuelto evitar que las personas que dirigen las organizaciones estudiantiles en los niveles máximos, aparezcan simultáneamente como conductores o voceros del Movimiento. Ello no significa que deban negar u ocultar su respaldo al Frente Juvenil, pero si implica el que no deben tener un papel dirigente o relevante dentro de éste, mientras ejerzan sus cargos de dirigentes estudiantiles.

d) Todo lo anterior no impide una coordinación privada entre el Frente Juvenil y las organizaciones estudiantiles, cuando ambas partes quieran libre y espontáneamente generarla, en beneficio de objetivos comunes. Ello se aplica en igual forma respecto de la Secretaría Nacional de la Juventud, organismo que en cambio pertenece propiamente al Gobierno, y respecto del cual las entidades antes mencionadas conservan también su plena autonomía.

De la referida coordinación libre y espontánea, puede surgir a veces el acuerdo de actividades conjuntas, pero ello será siempre excepcional y sin que cada cual pierda su propia identidad en la tarea o acción que se emprende en común.

8.- Clarificados estos criterios, es indispensable que el Frente Juvenil sienta que tiene el apoyo de las autoridades máximas de la Universidad de Chile para realizar su labor, la cual por lo demás siempre se encuadrará dentro de un estilo de prudencia y discreción, que evita anti-cuerpos innecesarios.

La ausencia, en cambio, de un apoyo privado pero explícito de las mencionadas autoridades hacia el Frente Juvenil, le impide a éste progresar dentro del principal centro de juventudes del país, aparte de que facilita los gérmenes de división dentro del propio estudiantado gobernista, al saberse que la autoridad no define ni favorece una línea clara al respecto.

Además, una falta de respaldo semejante se traduciría en que un Movimiento que cuenta con el apoyo de S.E. el Presidente de la República. Se vería impedido de prosperar en la Universidad más importante de Chile.

Parce innecesario abundar en los perjuicios que esto entrañaría para las posibilidades de pleno éxito del Frente Juvenil. Pero tal vez sea útil subrayar que ello generaría además un claro daño para el Gobierno dentro del estudiantado de la Universidad de Chile, ya que una Organización Estudiantil, por eficiente que sea, jamás ha sido suficientes para llegar a la base estudiantil en cada Escuela. Tal labor requiere indispensablemente de un Movimiento que forme dirigentes y despierte mística en ellos, y esa es precisamente la misión y el ahogo del Frente Juvenil.